

"Bring das der **Zerrissene** bei, in welchem wesentlichen Raum sie unbotmäßig geworden ist, dann kannst du das Ausmaß ihrer Verfehlung erst erahnen!"
"Gewiß! Nur erahnen!"

"Wäre sie nicht nur ein Fluß, der die falsche Richtung sich gefräst hat, ich müßte sie hängen! Hängen! Hängen! Alles muß hängen, was sich dem Wesentlichen entgegenstemmt, was anders will, geradezu verkehrt!" Und hüpfte schon wieder.

"Ich bin dein Lehrer, ich bin dein Führer, ich bin dein Vorbild! Merkst du dir das!" Und beutelte Onufry, packte ihn; als wäre der ein Bär, ein Honig suchender Bär, der es nicht faßte, auf seinem Baum ist kein Honig, wo immer auf seinem Baum Honig war, war urplötzlich kein Honig mehr, es ließ sich nicht verstehen, schon gar nicht auf Anhieb. Ihn beutelte mit Bärenkräften, bald hatte es Onufry hinter sich.

Zu gewagt hoffen, Onufry sei vorsichtig, du hast alles schon hinter dir. Hatte es Onufry mit der Tatze des Bären zu tun? Hatte sich die verlaufen, war die verwirrt und gestand es Onufry nicht? Einem erdfarbenen Arbeitstierlein, das nicht einmal seinen Zipfel Glück festhalten konnte, bitten, um Hilfe. Bitte, führe mich zurück! Ich habe mich verlaufen, in Diesedort wollte ich ein bißchen spionieren, da muß ich: zu weit gelaufen sein, es ist, so habe ich mir gedacht, der **Schicksalbestimmende**. Und er ist schon der **Zerrissene**?

Allein die Gedanken waren so freundlich, es mußte den **Zerrissene** beruhigt haben; der las Gedanken, Onufry mußte aufpassen, der war immer auf der Höhe des Wesentlichen, beileibe, Onufry hatte es versucht: handelseins wollte er werden mit dem Leibhaftigen, hatte Onufry keine Schranken mehr, die Leber, war sie ihm so gleichgültig geworden?

Eben nicht, gar nicht gleichgültig war ihm die Leber geworden, in Dieseda, gerade war er dabei, mit dem das Mißverständnis zu besprechen, das diesen geführt hatte zum falschen Fluß, das allerdings war ein Geständnis, es bedurfte vorsichtigster Vorforschung, um sich vorzutasten, zu den bewegenden Fragen, inwiefern kam Onufry in Frage, Onufry kam sehr wohl in Frage, das war das Kind: zuverlässig. Wanderte mit ihm zurück, dem Sonnenaufgang entgegen, nichts hielt Onufry in Diesedort, Anschluß zu den Auswanderern finden, es war: nicht notwendig, die Tatze des Bären rief Onufry, ohne Umweg kam solches Rufen selten zustande. Dafür hatte Onufry vollstes Verständnis. Onufry war sehr erleichtert, wie sich alles in Wohlgefallen auflösen, das mußte es immer, hatte Onufry alles hinter sich, kam nur die Lösung hinterher und die war wunderschön. Versöhnte Onufry mit der allerletzten: Begegnung.

"Meine Karte stimmt nicht", sagte der, "ich bin erst ein Offizier, in Ausbildung."

"Ich ringe um meinen Zipfel Glück. Sie haben mein vollstes Verständnis", sagte Onufry. Und er sah den Aufklärungsoffizier der Tatze des Bären voll Einfühlungsvermögen an. Im Feindesland unterwegs und die Karte stimmt leider nicht.

"Ich kehre wieder als Aufklärungsoffizier, gewiß! Dann gestatte", und er deutete vor Onufry eine Verbeugung an, nicht übertrieben, es allerdings klarstellte, er wußte, Onufry sich womöglich auf der Karte des Offiziers nicht zurecht fand, aber als Führer er womöglich taugte, damit er unterwegs nicht abhanden kam, der gewiß unersetzlich gewesen wäre für diese mächtige Tatze des Bären und diese bedankte sich bei Onufry, gab ihm eine Heimat, Onufry durfte sich gerade aussuchen, was er wollte, wollte er werden dasselbe wie der Offizier, ein Aufklärungsoffizier, oder wollte er es versuchen mit einem bißchen Land für sich? Onufry wurde dringend, gerade-

hören, wer von den Sprechenden
Waffen weggeführt werden soll,
der muß zu den Skelettgräbern
wandern. Zur Strafe, weil du es

8. Wirbelchen
Verhandlungen
"DIESER ZUR!"
1 Zipfel Glück (2510)

zu nachdrücklich dazu aufgefordert, den Offizier zu geleiten, der sie leider erst korrigieren mußte, die falsche Karte. Was nützte die Kunst eines Kartenlesers, wenn er sich dann: im Land des Chen und Lein erkannte, dringend war er angewiesen auf die Landeskunde, wie sie Onufry ihm, selbstverständlich, gewährte "ich mir, dem Führer von heute die eigenen Füße", das nahm Onufry besonders für den jungen Offizier ein, "zu schenken, sodaß eine mich heute führende Gestalt - es ist doch eine erdfarbene Gestalt", er nickte, nicht zu eifrig, Onufry pflichtete bei, zurückhaltend, aber offenkundig war es nun einmal so, das war Onufry "Erdfarben, gewiß! Das gehört zu mir wie die Nacht zum Tag", der Offizier nickte ebenso, war davon ange- tan, keine Lobhudelei, aber eben sichtlich wußte, was sich gehört und was nicht, "mich zum sicheren Verbündeten hat im - Kampf um die eigenen Füße", sagte Onufry, "das schadet ihnen gewiß nicht, meinen eigenen Füßen haftet mein Vertrauen an, nur der Herr -", und der Offizier versicherte, das mit seiner Bitte blieb aufrecht, gewann Onufry in ihm den sicheren: Gefährten im Kampf um die eigenen Füße, damit seine Füße ebenso "wie heute meine eigenen Füße selbständig", sagte

der Aufklärungsoffizier

der Tatze des Bären,

"laufen dürfen, ohne klebenzubleiben auf Pech, das boshaft genug ist, auf dem Boden siehst du es nicht, aber im Tränensack sitzend, weißt du es gewiß. Ich muß auf Pech getreten sein, ein nicht vorhersehbarer Fehler ist mir beim Fliehen passiert, der Zwischenfall, der sich nie und immer: vorhersehen läßt, weil er zum Tränensack gehört wie zu meinen Füßen das Klebenbleiben." Der Aufklärungsoffizier der Tatze des Bären sprach leberkundig. Onufry sah es gleich, der verstand Onufrys Leber, mit dem nahm Onufry das Wagnis auf sich, sich auch einmal zu verlaufen, der kam gewiß seltener mit dem hängen!Hängen!Hängen! So etwas nicht sehen, was der eindeutig offenbart hat, durfte Onufry nicht überhören, das war für Onufry allzu gewagt, zumal er gewiß nicht Wesentlichem zuzuschlagen war, eher sorgte Onufry für seinen unwesentlichen Weiterbestand als einer, der da, verkündet: Hängen, immerzu hängen. Der Kulturträger war das nicht, der Wohltäter war das nicht, der Kaiserliche Beamte war das nicht. Und wenns das Hirn war, es der Versuch war, zusammenzuhalten, wenn notwendig mit Stricken, was sonst auseinanderfiel und was hielt zusammen, der Hängende hängt, und soll erhängt werden, falls ? So unwesentlich wie Onufry war, gedachte er, es zu berücksichtigen. Falls Onufry sich nicht schon mit Strick sah ? Wer dann ? Gab es noch Unwesentlicheres als Onufry ? Selbst Schotter, der kostbare Sand! Kies! Alles war unersetzlich, Holz, selbst die Nadel eines Nadelbaumes hatte eine Schönheit, vor der Onufry sich am besten ehrfürchtig verneigte. Der kostbare Moosboden, unter ihm, über ihm, das Moos auch, selbstverständlich das Moos auch, gerade das Moos, die Schätze wachsen betörend und wenn Onufry niemand zuschaute, geschah es ihm, die Finger: wurden länger, länger, immer länger und - schon hatte er sie. Die Erdbeere ? Onufry wußte sich schon zu helfen, zur Erdbeere fand er, und er hätte für den Herrn Lehrer das Verhör auf sich genommen, gewiß! Auch durfte Onufrys Plan mit der Hilfe des Dorfes rechnen. A x o l o t l half ihm beim Stehlen. Für den Herrn Lehrer, war das etwa nichts! Erdbeeren! Oder wäre der Lehrer ei-